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В Минске 5 апреля состоялся республиканский финал конкурса 
международного межвузовского конкурса грации и артистического 
мастерства «Королева Весна – 2013». Титул «Королевы Весны Белару-
си – 2013» получила студентка нашего университета Дарья Шманай. 
Победительница престижного конкурса учится на третьем курсе 
учетно-экономического факультета. Интервью с девушкой мы публи-
ковали в одном из мартовских номеров.

«Королева Весна» – из БГЭУ
Даша уже носит титул «Мисс БГЭУ», но к своим победам в таких состя-

заниях всерьез не относится:
– Эйфория от обладания очередным титулом уже улеглась, связывать 

свою жизнь с модельной карьерой пока не планирую. Через год я окончу уни-
верситет, поэтому на первом месте для меня сейчас – учеба и последующее 
трудоустройство.

«Первой вице-мисс Весна Беларуси – 2013» стала студентка Белорус-
ской государственной академии музыки Анастасия Перевозникова. Именно 
они будут претендовать на корону «Королевы Весны – 2013» 3 мая в Бело-
русском государственном академическом музыкальном театре. В конкурсе 
примут участие 17–25-летние представительницы вузов государств СНГ и 
ближнего зарубежья.

Редкий вуз сегодня не устраивает ежегодных смотров самых красивых, 
обаятельных и привлекательных студенток. Но организаторы международно-
го межвузовского конкурса «Королева Весна» утверждают: главное – не иде-
альные 90–60–90, а грация и эрудиция участниц. Студентки из всех универ-
ситетов страны очаровывали судей артистизмом, между делом рассуждая о 
предстоящем чемпионате мира по хоккею и формуле Ньютона–Лейбница.

Наш корр.

Абитуриент–2013
Профессионально-психологическое собеседование началось 5 апре-

ля и закончится в последний день второго весеннего месяца.

Абитуриенты, желающие поступать в БГЭУ на специальности «госу-
дарственное управление», «государственное управление и экономика», 
«правоведение», «государственное управление и право», «экономическое 
право», «международные отношения», обязаны пройти профессионально-
психологическое собеседование. Больше всего желающих принять участие 
в профессионально-психологическом собеседовании перед поступлением 
в вузы – в группе специальностей «государственное управление и право, 
правоведение, экономическое право».

Желающих поступать на эти специальности предостаточно, но мень-
ше, чем в прошлые годы. Скажем, в 2011 году на профессионально-
психологическое собеседование в вузах записались 13 403 абитуриента. Но и 
тогда эксперты в области образования отмечали, что это на 1145 меньше, чем 
в 2012-м. В нынешнем же году зарегистрировалось 9125 абитуриентов.

Вопросы, которые были заданы абитуриенту на собеседовании 5, 11 и 
16 апреля касались мотивации, ценностной ориентации, интеллектуальных 
и организаторских способностей, коммуникативных качеств. Например, мо-
лодых людей представители комиссии чаще всего спрашивали, какой обще-
ственной работой они занимаются, просили рассказать о своих сильных и 
слабых сторонах, планах на будущее, умении работать в команде, реакции 
на критику и т.д. Основная цель опроса – выявить у абитуриента мотивацию 
к выбору профессии и оценить его личностные критерии, тем более когда 
речь идет о будущем руководителе госорганов. Поэтому поступающих на 
специальность «государственное управление» спрашивают еще о понимании 
государственной политики и экономической ситуации в стране, внешнеполи-
тической деятельности Республики Беларусь.

С учетом того, что некоторые абитуриенты пожелали пройти собеседо-
вание по нескольким группам специальностей – иными словами, еще не 
решили, кем стать — дипломатом или таможенником, – было зарегистри-
ровано 9569 заявлений. Особенность предпочтений выглядит таким об-
разом: государственное управление и право, правоведение, экономическое 
право – 6087 заявлений; государственное управление, государственное 
управление и экономика – 1490; международные отношения и междуна-
родное право – 784. А в какие вузы абитуриенты затем подадут заявления, 
они решат после ЦТ.

Наш корр.

Все на субботник!
Завтра в стране пройдет субботник. Заработанные белорусами 

средства будут направленные на закупку медтехники для реабили-
тационных центров и подготовку детских лагерей к летнему оздо-
ровительному сезону. Планируется, что в штаб республиканского 
субботника будет перечислено 14 млрд. рублей.

После затяжной зимы, оттепель пришлась всем по вкусу. Только в городе 
творится беспорядок: снег, лужи, грязные от дождя тротуары. Город катастро-
фически нуждается в помощи. В очередной раз студенты БГЭУ откликнулись 
на идею Мингорисполкома по наведению порядка и озеленению Минска. С 1 
по 30 апреля объявлен месячник. В течение этого периода студенты нашего 
университета проведут уборку и высадку деревьев на закрепленных за фа-
культетами территориях под руководством своих деканатов. Целью данного 
«субботника» является приведение в надлежащее санитарное состояние 
после зимнего периода территории Ленинского, Заводского, Первомайского 
и Октябрьского районов. Активисты БРСМ, как и в прежние годы, примут 
участие в благоустройстве парков города.

Наш корр.

События... Факты...

В этом году наш универси-
тет отмечает 80-летие со дня 
основания. В рамках празднич-
ных мероприятий 17–18 апре-
ля прошла VI Международная 
научно-практическая конферен-
ция студентов «Национальная 
экономика Республики Беларусь: 
проблемы и перспективы разви-
тия». Университетская декада 
студенческой науки состоялась 
уже третий раз. Благодаря про-
ведению этого мероприятия 
повышается эффективность 
научной работы студентов 
на кафедрах и факультетах. 
Для многих оно является очень 
важным событием, к которому 
готовятся целый год.

– В этом году студенты нашего вуза активно участвуют 
в мероприятиях декады студенческой науки, – рассказы-
вает Екатерина Цедрик, руководитель студенческого 
исследовательского бюро. – На участие в работе секций 
и подсекций, а также круглых столов VI Международной 
научно-практической конференции студентов «Националь-
ная экономика Республики Беларусь: проблемы и перспек-
тивы развития», было подано более 1100 заявок. И это на 
300 больше чем в прошлом году. В конкурсе «Лучшая сту-
денческая научно-исследовательская лаборатория БГЭУ» 
приняли участие 19 лабораторий, которые представили 
21 научно-исследовательский проект. 10 команд вышли в 
финал конкурса, который состоялся 9 апреля.

За последние годы научно-исследовательская работа 
студентов в БГЭУ поднялась на достаточно высокий уро-
вень. Растет число молодых людей, которым интересна 
наука и они готовы ею заниматься. Наши студенты активно, 
а главное успешно участвуют в научных мероприятиях раз-
личного уровня как у нас в республике, так и за рубежом.

Слова Екатерины Александровны подтверждают 
студенты не только словом, но и делом. Многие из них 
участвовали в самых разнообразных престижных научных 
конференциях и становились победителями, но декаду 
студенческой науки они пропускать не собираются.

– Когда я выбираю тему своей следующей работы, ста-
раюсь сделать так, чтобы эта работа была интересна и мне 
самому, и окружающим, – говорит Александр Войтехович, 
председатель СНО ФМЭО.

– Первое достигается тем, что я выбираю тему, в кото-
рой довольно плохо разбираюсь до начала исследования. 
Вспоминаю, на что я обратил внимание, читая экономи-
ческие новости, подготавливая рефераты, пролистывая 
конспекты. Возможно, там было что-то, что было упомянуто 
лишь вскользь, но в чем было бы неплохо разобраться, 
чтобы видеть цельную картину. Возможно, что-то вызвало 
вопросы и сомнения. Второе, т.е. актуальность работы, 
определяется тем, что в своей работе можно создать то 
новое знание, которого ждут окружающие. В целом, самый 
главный совет – это постоянно расширять свой круг знаний 
и оценивать всю новую информацию критически.

– Участвовать в университетской декаде студенческой 
науки я начала со второго курса, так как меня очень за-
интересовала тема моей курсовой, – рассказывает Диана 
Папаламова, студентка 4 курса факультета менеджмен-
та. – С тех пор я работаю в этом направлении и с одним 
руководителем. В этом году я выступила на конференции 
с докладом на тему: «Модель международной торговли на 
основе упрощенной системы уравнения Кейнса». Мне очень 
нравится выступать у нас на секции, все меня слушают, а 
затем бывают и дискуссии.

– Участие в конференциях, конкурсах, олимпиадах – 
это не только заявки, тезисы, презентации, публикации. 
Это, в первую очередь, выступления, общение, инфор-
мация, идеи. Это возможность высказать свое мнение, 
доказать его; это волнение во время ожидания результатов 
и восторг от получения первого диплома за свои труды 
либо осознание того, что нужно еще много работать, чтобы 
все-таки его заслужить, и, несмотря на неудачу, желание 
заслужить, – рассказывает Ирина Перминова, предсе-
датель СНО ФМ. – Попав в научную среду, став членом 
студенческого научного общества, я познакомилась с на-
столько замечательными, интересными, удивительными 
и дорогими теперь мне людьми, что сейчас просто не по-
нимаю, как же раньше была без этого. Я обрела друзей, и 
это бесценно. Добившись чего-то один раз, вы не захотите 
останавливаться…

М. Богданович

СНИЛ 
боролись 
за победу

9 апреля в рамках декады студенческой 
науки «Молодежь в науке и бизнесе–2013» 
состоялся финал конкурса «Лучшая сту-
денческая научно-исследовательская 
лаборатория БГЭУ–2013». В конкурсе уча-
ствовали 10 студенческих лабораторий 
в пяти номинациях. Финал проходил в два 
этапа: экспертиза проектов и их публичная 
защита.

В актовом зале пятого учебного корпуса за-
щита проектов началась еще утром: в 10 часов 
болельщики и представители лабораторий 
заполнили зал. С нетерпением все ожидали 
творческого представления проектов своих 
СНИЛ. Все лаборатории представляли свои 
проекты в творческих постановках: кто-то пел, 
кто-то монолог читал, а кто-то и танцевал. Яркие 
презентации и видеоролики также понравились 
зрителю.

В номинации «Лучший научно-исследо ва-
тельский проект в области экономики, управ-
ления и бизнеса» победила лаборатория 
учетно-экономического факультета «Молодеж-
ный центр статистических исследований 
социально-экономический процессов», ру-
ководитель Л.А. Сошникова.

«Лучшим научно-исследова тель ским проек-
том в области социально-трудовых отношений» 
стала СНИЛ факультета менеджмента «Трудо-
вик», руководитель Н.А. Самара.

В номинации «Лучший научно-исследо-
вательский проект в области организационно-
правового сопровождения инноваций» первое 
место было присуждено СНИЛ «Вердикт» (фа-
культет права), руководитель И.П. Манкевич.

Одной из самых красочных нот конкур са стала 
номинация «Лучший научно-иссле довательский 
проект в сфере туризма и сервиса»: обе номини-
рованных лаборатории проявили креатив и пред-
ставили свои проекты в веселых постановках, но 
лучшей признана была СНИЛ «Тураналитик», 
руководитель Е.А. Баханович (Высшая школа 
туризма).

В номинации «Лучший научно-исследо-
вательский проект в области финансов и бан-
ковского дела» призером стала команда СНИЛ 
«Резерв науки».

В большинстве номинаций отрыв между пред-
ставлениями команд был невелик: 10–15 баллов. 
Существенная разница в результатах была в но-
минациях «Лучший научно-исследовательский 
проект в области организационно-правового 
сопровождения инноваций» и «Лучший научно-
исследовательский проект в сфере туризма и 
сервиса», где отрыв между командами составил 
более ста баллов.

Ю. Довнар, студентка 3 курса ФФБД
На снимке: один из проектов СНИЛ.

Студентам  покоряется 
наука
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Мнения

3 апреля в БГЭУ состоялся увле-
кательный мастер-класс директора 
белорусской компании «GameStream» 
Виктора Новочадова «GameStream – 
белорусская мечта, ставшая реально-
стью».

Примечательно для участников встречи 
было узнать, что Виктор Новочадов сам яв-
ляется выпускником нашего университета, 
поэтому он с радостью принял приглашение 
руководства вуза провести в его стенах 
мастер-класс для молодого поколения. 
Основная идея его заключалась в утвержде-
нии мысли о том, что любой человек в нашей 
стране может быть успешным.

Компания «GameStream» на слуху с 2010 
года и уже сегодня ведет самый успешный 
бизнес в стране, при этом продолжая раз-
виваться экспоненциально. Компания пла-
нирует к концу года увеличить численность 
персонала до 1500 чел. Деятельность ведет-
ся по двум направлениям: первоначальное – 
контекстная реклама в Интернет (теперь 
осуществляется в целях дифференциации 
бизнеса компании), основное – создание игр 
для ПК. На данный момент основным продук-
том компании, собственно и выведшим бело-
русскую игровую идею на бесспорно первое 
место в мире, является «World of Tanks», 
который, к слову, целесообразнее было бы 
назвать симулятором-тренажером.

Главными достоинствами симу лятора-
тренажера, сделавшими его бесспорно луч-
шим в своем роде, являются: во-первых, его 
уникальная реалистичность. Вымысел не 
есть концепция ни одного игрового продукта 
компании. 80% всех танков в игре существо-
вали в реальности, 10% имели готовые ма-
кеты, еще 10% были выполнены в чертежах. 

Реалистичность со стороны функционально-
сти всей техники – каждый танк обладает в 
игре абсолютно теми же характеристиками, 
которые имели его реальные модели. О сте-
пени ее реалистичности можно объективно 
судить из следующего факта: Министерство 
обороны Республики Беларусь решило ис-
пользовать игру в качестве симулятора при 
обучении военных; во-вторых, это организа-
ция игры – она короткая, длительность боя 
может составлять 10 мин, что также говорит 
в пользу реалистичности (современный 
бой длится примерно столько же), и самое 
главное, это не вызывает привыкания, пси-
хической зависимости у человека; в-третьих, 
продукт условно бесплатный, т.е. любой че-
ловек может использовать в игре почти весь 
функционал, не тратя при этом средства.

Кроме всего перечисленного, игра явля-
ется первым и пока последним в мире симу-
лятором, не имеющим возрастного ограни-
чения на использование во всех странах, так 
как в игре отсутствуют какие-либо элементы 
насилия. Хорошая новость для поклонников 
игры – совсем скоро выйдет «World of Tanks» 
для мобильных приложений.

Нет ни одной номинации, в которой 
«World of Tank» не завоевало бы перво-
го места. По этому показателю компания 
занесена в книгу рекордов Гиннесса. Две 
самые значимые награды – это «Золотой 
джойстик», аналог «Оскара» в киноинду-
стрии, сейчас находится в Лондоне, так как 
выполнен из чистого золота, а также премия 
Рунета. И теперь компании остается сорев-
новаться только с собой.

Кроме того, лучшим предпринимателем 
2012 г. в г. Минске в номинации «Инфор-
мационные технологии» признана именно 
компания «GameStream».

Еще одно несомненно сильное и редко 
встречающееся преимущество компании – 
весь имеющийся софт является лицензи-
онным.

Успешная деятельность компании, по 
сути, явилась следствием изменения острой 
проблемы текучести ИТ-специалистов в Бе-
ларуси. Если раньше они активно покидали 
страну, то сейчас тенденция выглядит со-
всем иначе: в компанию не только приходят 
специалисты из других ИТ-организаций, 
но и возвращаются те, кто ранее уехал из 
страны.

Виктор Новочадов неоднократно обра-
щал внимание на следующее: «Самое глав-
ное для нас – это люди. Мы не мотивируем 
людей высокой зарплатой, хотя это тоже 
важно, наши люди работают ради работы, 
они ищут вдохновения, внося вклад в раз-
витие нашей компании. Наши люди живут 
работой». «Любите свою страну, здесь ваши 
корни, ваша история, и пока вы здесь, вас 
никто не может сломать. И на вопрос, могут 
ли быть люди успешными в Беларуси, я от-
вечаю – да, могут».

На часто задаваемый вопрос: «Может ли 
экономист быть успешным в нашей стране?» 
Виктор Новочадов ответил: «Конечно, я ведь 
сам закончил ваш университет, я – пример 
того, как экономист может быть успешным в 
Беларуси. Экономист, по-моему, это самая 
лучшая специальность, она универсальна, 
так как она позволяет приспособиться к 
специфике любой отрасли». «Работайте и 
занимайтесь тем, что вам нравится. Только 
это может реально принести пользу».

Ю. Выскварко,
студентка 3 курса ФМ

Будь успешным 
в своей стране

VI Открытый студенческий форум «PR-кветка-2013» для Беларуси – меро-
приятие действительно уникальное в своем роде. PR-форум направлен на фор-
мирование и развитие студенческого PR-сообщества. Это удобная площадка 
для установления и развития связей, обмена опытом между студентами, 
изучающими связи с общественностью, преподавателями социальной комму-
никации, связей с общественностью, маркетинга, рекламы и практикующими 
специалистами в области PR.

Последние тенденции 
в PR

Как часто Вам удавалось становиться лицами теле- или радио  эфира? Никогда? Вот 
и нам до недавнего времени это не удавалось.

Юристы на радио

Встреча с писателем
5 апреля студенты нашего университета побывали на встрече с интересным 

автором популярных книг о современной экономике – петербургским писателем и по-
литологом Николаем Стариковым. Его книги «Национализация рубля. Путь к свободе 
России», «Спасение доллара – война», «Кризис. Как это делается» стали настоящими 
бестселлерами в России и за ее пределами.

Студенты факультета маркетинга по-
сетили форум, выступая в качестве актив-
ных слушателей, участников команды в 
решении предоставленных организаторами 
кейсов. Трехдневная программа форума 
оказалась достаточно насыщенной. «В 
программе было столько полезных мастер-
классов! Принять решение, какое же имен-
но посетить, если они проводились в одной 
и то же время в рамках разных секций, 
оказалось непростой задачей, – отмечает 
одна из студенток факультета маркетин-
га, – более того, мастер-классы с ведущими 
белорусскими специалистами в сфере PR 
оказались очень полезными для лучшего 
понимания современной экономической, 
социокультурной ситуации в обществе».

Среди приглашенных специалистов 
были такие известные люди, как: Татьяна 
Курбат, руководитель PR-группы СООО 
«МТС», Егор Малыженков, PR-директор 
Labs Publicity Group, Анна Кузьменкова, 
специалист по связям с общественностью 
СООО «НТС», Сергей Скороход, руководи-
тель интернет-ресурса Marketing.by, Вален-
тин Лопан, директор ООО «Агентство Дело-
вых Связей», Дарья Лысковец, менеджер 
по корпоративным отношениям Heineken 
в Беларуси и многие другие. Тематика 
мастер-классов также отличалась своей 
актуальносью и злободневностью: «2ПR. 
Информационное партнерство» Юлия 
Дубовская (начальник отдела маркетинга 
и рекламы, пресс-секретарь ЗАО «Второй 
национальный телеканал»), «PR в интерне-
те: Как занять позицию сверху?» Наталья 
Крашевская (генеральный директор ИА 
«Интерфакс-Запад»), «Взаимодействие 
пресс-службы государственной структуры 
со СМИ» Андрей Савиных (начальник 
управления информации МИД) и т.д.

Все специалисты делились со студен-
тами опытом, давали советы и рассказы-
вали о последних тенденциях. Особенно 

хотелось бы отметить мастер-класс На-
тальи Крашевской, генерального дирек-
тора ИА «Интерфакс-Запад». Ядром ее 
выступления явилась злободневная тема: 
«Что волнует современного студента?». 
Наталья отмечает, что проблему совре-
менного среднестатистического студента 
можно обозначить как «хочу много денег, 
работу не предлагать». Действительно, 
очень важно обозначить проблему для ее 
объяснения и решения. Директор инфор-
мационного агентства делает акцент на 
то, что студент должен сформировать для 
себя некую основу стратегии и позициони-
ровать себя «как успешный PR-проект», т.е. 
выяснить, «чем вы владеете и что вы есть». 
В современном обществе, где технологии 
опережают время, очень важно следить за 
положением на рынке, знать основные мар-
кетинговые инструменты для их оценки, что 
позволит занять «место под солнцем».

Однако Наталья отмечает, что на се-
годняшний момент отечественный PR не 
уделяет должного внимания маркетингу 
и экономике. Ведь для того, чтобы пред-
ставлять компанию миру, очень важно 
знать, что в нем происходит, современное 
экономическое положение вещей. «В 2018 
году нас ожидают большие перемены, – 
прогнозирует директор ИА «Интерфакс-
запад», – это будет время био-, нано-, 
экотехнологий. Мы должны быть к этому 
готовы, ведь с приходом новых технологий 
меняются коммуникации».

В продолжение беседы Н. Крашевская 
рассказала о современной тенденции 
позиционирования сильных лидеров. 
Подытожила беседу цитатой А. Тоффлера 
«Неграмотными в XXI веке будут не те, кто 
умеет или не умеет читать или писать, а те, 
кто не умеет учиться и переучиваться». 

Ю. Дьякова, студентка 
2 курса ФМк

В этот день нам – Татьяне Боцохе, Веронике 
Николайчик, Владимиру Жуковцу посчастли-
вилось стать участниками прямого эфира на 
Первом национальном белорусском радио, вы-
ступить в программе «Маладзёжная пляцоўка».

«Маладзёжная пляцоўка» – популярная 
программа по профессиональной ориентации 
молодежи нашей страны. Студентов Юрклиники 
уже далеко не в первый раз приглашает в гости 
ведущий передачи Павел Лазовик.

Темой для передачи в эфире стал день 
Конституции Республики Беларусь, который 
праздновался уже в 19 раз 15 марта. Однако мы, 
как участники передачи, рассказывали не только 
об истории создания основного Закона нашей 
страны и его значимости, но и внесли свой вклад 
в профессиональное ориентирование абитуриен-
тов 2013 года. Мы рассказали о своем опыте про-
хождения профессионально-психологического 
собеседования на юридические специальности, 
а также осветили многие нюансы закулисной 
жизни факультета права БГЭУ: подробности 

учебного процесса, важность совмещения теории 
и практики, о роли Юрклиники БГЭУ в процессе 
формирования профессиональных компетенций 
юриста у студентов факультета.

Необходимость практики в процессе обучения 
на факультете мы подкрепили реальными при-
мерами из нашей работы в качестве студентов-
консультантов, обратили внимание на важность 
выработки таких профессиональных черт у юри-
ста как коммуникабельность, внимательность, 
целеустремленность, усидчивость.

Не обошли мы стороной и такие знамена-
тельные события этого года, как 80-летие БГЭУ, 
15-летие факультета и 10-летие Юридической 
клиники БГЭУ.

Участие в прямом эфире оставило незабы-
ваемые впечатления, а также отличные фото из 
студии и саму запись передачи. Искренне верим, 
что еще вернёмся на радио, ведь нам там очень 
понравилось!

В. Николайчик, студентка 3 курса ФП

Николай Стариков известен также своими 
историческими исследованиями – «Кто фи-
нансирует развал России? От декабристов 
до моджахедов», «Как продавали Россию» и 
другими, в которых он проводит параллели 
между сегодняшними реалиями в экономики и 
историческими фактами из прошлого страны. 
В 2011 году Николай Стариков стал лауреа-
том книжной премии Рунета – по результатам 
онлайн-голосования его книга «Национали-
зация рубля. Путь к свободе России» заняла 
первое место в номинации нехудожественная 
литература.

– В своих книгах я стараюсь логично и до-
ходчиво объяснять читателям, – пояснил свою 
позицию политолог и экономист Николай Ста-
риков студентам, – что и почему происходит с 
нашей страной (Россией). Что на самом деле 
стоит за красивыми словами политиков и из-
битыми историческими штампами. Пытаюсь 
читателя научить думать, самостоятельно 

осмысливать происходящее и историческое 
прошлое.

Молодежь заинтересованно отнеслась к 
разговору с писателем и задала ему немало 
злободневных вопросов.

Наш корр.

10 апреля состоялся ежегодный смотр-
конкурс на лучшее профбюро факультета 
университета, посвященный 80-летию 
БГЭУ. 

Поздравляем 
победителей
1 место занял учетно-экономический факуль-

тет (председатель профбюро Максим Кузнецов), 
2 место – факультет права (председатель На-
талья Оскирко), 3 место – факультет экономики 
управления торговлей (председатель Андрей 
Кулик).

На снимке: председатель профбюро ФП 
Наталья Оскирко.
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К  80-летию  БГЭУ.  История в лицах

Найти ответы на эти и многие другие 
вопросы нам в очередной раз помогло 
ежегодное социологическое исследование, 
проводимое студенческим профкомом 
БГЭУ. Как и прежде, студентам было пред-
ложено заполнить анкету, состоящую из 
нескольких блоков, в которых нужно было 
рассказать о своих 
предпочтениях и 
оценить качество 
работы торгового 
комплекса универ-
ситета по следую-
щим параметрам: ценовая и ассортимент-
ная политика, уровень обслуживания, 
качество блюд и столовых приборов и 
многое другое. Также каждый респондент 
мог высказать замечания в отношении 
работы пунктов питания и внести пред-
ложения по совершенствованию работы 
торгового комплекса.

Опрос проводился в феврале 2013 
года. Количество полученных анкет со-
ставило 486 экземпляров. При этом 24% 
опрошенных студентов – лица мужского 
пола, 76% – женского; 64% участвовавших 
в анкетировании – иногородние студенты, 
соответственно 36% – минчане. В общем 
и целом результаты, полученные в этом 
году, весьма нас порадовали: динамика 
оказалась положительной практически по 
всем показателям.

Как выяснилось, проблемы у студен-
тов остались всё те же: низкая скорость 
обслуживания и, соответственно, длинные 
очереди в столовых и буфетах, недостаточ-
ное количество свободных мест, особенно в 
часы пик, ограниченный ассортимент фрук-
тов. В качестве решения данных проб лем 
студенты по-прежнему предлагали устано-
вить дополнительные кассовые аппараты и 
нанять работников, продлить время работы 
столовых и кафе в столовой учебного кор-

пуса № 2, расширить ассортимент диетиче-
ских блюд, разнообразить меню фруктами. 
Также многие студенты предложили заме-
нить в очередной раз столовые приборы и 
подносы и обеспечить безналичный расчет 
в 4-м, 5-м и 8-м корпусах и на каждом столе 
расположить салфетки.

Совсем недавно я встретилась с дирек-
тором нашего торгового комплекса Еленой 
Тимофеевной Зубчёнок и обсудила с ней 
возможные пути решения некоторых про-
блем, которые были выявлены в процессе 
анкетирования. В связи с этим хотелось 
бы обратить внимание студентов вот на 
что. В 2012 году в столовых была произ-
ведена замена всех столовых приборов 
на новые лучшего качества. Однако уже 
через несколько недель после замены 
работники столовой недосчитались боль-
шого количества вилок и ложек. Вывод, 
по-моему, напрашивается сам: пора нам 
заглянуть на собственные кухни. Также не-
которые столовые приборы возвращаются 
в «искалеченном» виде. И автоматически 
возникает вопрос об уровне воспитания и 
культуры некоторых наших студентов. Со-
вет: нечем занять руки – помогите работни-

кам столовой. А что касается очередей, то 
всё просто: зарплата небольшая, в связи с 
этим торговый комплекс нашего универси-
тета испытывает острую нехватку кадров. 
И всё же работа не прекращается, не стоит 
на месте. Если кто-то из студентов хочет 
лично оказать помощь в решении данной 
проблемы, милости просим, вам всегда 
будут рады.

А ещё с нетерпением ждут студентов 
кафе «Галактика», где цены на уровне 
центральной столовой и где так же, как и в 
остальных пунктах питания, можно отова-

ривать талоны санатория-профилактория 
БГЭУ.

В 2012 году торговый комплекс БГЭУ 
был отмечен почетной наградой «Бронзо-
вый Меркурий» за лучшую организацию 
общественного питания в сфере органи-
зации питания трудовой или обучающейся 
молодежи и дипломом победителя респу-
бликанского смотра-конкурса в номинации 
«Лучший торговый объект общественного 
питания при высшем учебном заведе-
нии».

Несмотря на некоторые пробелы, кото-
рые существуют в деятельности абсолютно 
любой организации, студенты работой 
торгового комплекса в целом довольны, что 
нашло прямое отражение в тех словах бла-
годарности, которые ребята писали в своих 
анкетах в адрес работников (отдельную 
благодарность от имени всех студентов 
хочется выразить повару 8-го корпуса). А 
это, в свою очередь, ещё раз подчёркивает 
добросовестное отношение работников 
торгового комплекса к своим обязанностям 
и любовь к студентам.

Е. Василевская, председатель ко-
миссии по контролю за предприя-
тиями общественного питания  
профкома студентов БГЭУ

Где студенту можно вкусно и не очень дорого покушать и заодно прекрасно 
провести время, обсудив новости, события из жизни, учебу и многое другое? Где 
в нашем университете студент может рассчитывать на самое качественное и 
быстрое обслуживание? А если девушка-студентка очень следит за своей фигу-
рой, где она может найти самый широкий ассортимент диетических блюд?

Дорога ложка к обеду

Поколение рожденных в 20-е годы... В 
какое непростое время прошли их моло-
дые годы: военное лихолетье, разруха и 
голод в стране, сталинские репрессии... 
Выживали самые стойкие, отчаянные. 
Волю к жизни подкрепляли мечты о 
светлом будущем, а для этого надо было 
трудиться не покладая рук. К таким 
людям относится и профессор нашего 
университета, заслуженный работник 
высшей школы Белорусской ССР Николай 
Андреевич Лисицын.

Родился Николай Андреевич 25 апреля 
1922 года в деревне Вторые Острицы Мо-
сковской области. Закончил 4 класса сельской 
школы, а аттестат об окончании средней 
школы получал уже в Москве. В марте 1941 
года поступил в Ленинградское военно-
артиллерийское техническое училище, за-
кончил его в июне 1942 года и сразу попал 
на фронт. Техника-лейтенанта назначили 
начальником артиллерийских мастерских. Он 
отвечал за боевую готовность всего вооруже-
ния 297-го зенитно-артиллерийского полка. 
Для двадцатилетнего парня – серьезное ис-
пытание. Но на фронте таких было больше 
половины, и всем пришлось в одночасье 
повзрослеть, возмужать, приспособиться к 
экстремальным условиям жизни.

Грохот орудий, не смолкавший ни днем, 
ни ночью, жизнь в постоянном тревожном на-
пряжении, смерть боевых товарищей... И хоте-
лось бы что-то позабыть, да «услужливая» па-
мять не дает. Свой боевой путь Н.А. Лисицын 
помнит, словно все происходило только вчера: 
как освобождали Воронеж, стояли насмерть у 
знаменитой станции Поныри на Курской дуге. 
Вот он, первый его орден – орден Красной 
Звезды. Как раз за это. Потом освобождали 
Украину – Нежин, Конотоп. Дивизия резерва 
главного командования 3-й гвардейской брига-
ды, в которой воевал Николай Лисицын, вошла 
в состав I Белорусского фронта. С победным 
маршем она прошла по территории Белорус-
сии и Польши, южнее Варшавы форсировала 
реку Вислу и уже под командованием марша-
ла Жукова участвовала в штурме Берлина. 
День Победы капитан Лисицын встретил в 
Берлине. Он расписался на стене рейхста-
га и радовался вместе со всеми. Жизнь на 
войне была еще тем испытанием: умирать не 
хотелось, но каждый день гибли товарищи, 
и мысль «я – следующий» нет-нет да и при-
ходила в голову. И вот победа, вся грудь в 
наградах (орден Красной Звезды, два ордена 
Отечественной войны I и II степени, более 

10 медалей, среди них – «За освобождение 
Варшавы», «За взятие Берлина», «За победу 
над Германией») и вся жизнь впереди!

Н.А. Лисицын решил продолжить обра-
зование. Он с отличием окончил Московский 
государственный экономический институт. 
Преподаватели заметили одаренного студен-
та и привлекли его в аспирантуру.

Николай Андреевич вышел из МЭИ канди-
датом экономических наук. Приехал в Минск. 
Было это в 1955 году. С тех пор жизнь его 
неразрывно связана с нашим университетом. 
Старший преподаватель кафедры экономики 
промышленности, доцент, декан планово-
экономического факультета, заведующий 
кафедрой организации и планирования про-
мышленных предприятий – вот перечень 
должностей Лисицына. Руководимые им в 
течение 19 лет факультет и кафедра всегда 
заслуженно входили в число лучших.

В 1980 году он стал профессором. К арсе-
налу боевых наград Н.А. Лисицына добави-
лись и трудовые – грамота и Почетная грамота 
Президиума Верховного Совета Беларуи, знак 
«Отличник высшей школы», медаль «Ветеран 
труда». За заслуги в подготовке специалистов 
для народного хозяйства и в развитии эко-
номической науки в 1975 году H.A Лисицыну 
присвоили звание заслуженного работника 
высшей школы республики, а в 1999 году – по-
четного профессора БГЭУ.

Более сорока лет работы в университе-
те – стаж немалый. За любое дело Николай 
Андреевич брался все с той же неугомон-
ностью, которая отличала его в юности. Он 
неустанно совершенствовался – в подготовке 
к лекциям и семинарским занятиям, в выра-
ботке новых приемов работы со студентами, 
аспирантами и молодыми преподавателями, в 
поиске форм единения экономической науки 
с производством, углублении научных иссле-
дований (в области снижения материальных 
затрат и труда на выпуск продукции, развития 
хозяйственного расчета, оптимизации плани-
рования промышленных предприятии и рас-
ширения хозяйственной самостоятельности, 

ответственного управления производством, 
усиления режима экономии в условиях новой 
системы планирования и экономического 
стимулирования).

По вопросам организации и планирова-
ния работы предприятий Н.А. Лисицыным 
опубликовано около 60 научных работ, в том 
числе 5 учебников и учебных пособий (в со-
авторстве). В производство внедрено пять его 
разработок по внутрихозяйственному расчету. 
Отличительная особенность исследований 
Лисицына – тесная связь теории с практикой. 
Так, организацию внутризаводского планиро-
вания он изучал на Минском тракторном за-
воде. В числе основных учебно-методических 
работ профессора можно назвать изданные в 
соавторстве «Сборник задач и производствен-
ных ситуаций по организации, планированию и 
управлению промышленным производством», 
учебные пособия «Организация и планиро-
вание промышленных предприятий», «Эко-
номика, организация и планирование про-
мышленного производства», экономический 
справочник, составленный для руководящих 
работников.

Научные обобщения и выводы Н.А. Ли-
сицына получили высокую оценку ученых-
экономистов страны. Написанные им лично 
и под его руководством учебные пособия и 
рабочая программа по курсу «Организация и 
планирование промышленных предприятий», 
а также программа специального курса «Со-
вершенствование организации хозрасчета и 
технико-экономического планирования на про-
мышленном предприятии» составили основу 
обучения студентов в этой области знаний. И 
не только в нашем университете.

Плодотворная преподавательская, на-
учная и научно-педагогическая практика до-
полнялась большой общественной работой. 
Николай Андреевич долгое время входил 
в состав ученых Советов университета и 
планово-экономического факультета, был 
главным редактором республиканского меж-
ведомственного научного сборника «Эко-
номика и организация промышленного про-

изводства», членом экономической секции 
Технико-экономического совета Министерства 
высшего и среднего специального образова-
ния БССР и членом Технико-экономической 
секции РК КПБ, читал лекции по линии 
общества «Знание». Благородное стремление 
повторить себя в учениках Н.А. Лисицын во-
плотил, вырастив 8 кандидатов наук. Научные 
работы студентов, выполненные под его руко-
водством, неоднократно представлялись на 
республиканские и всесоюзные смотры.

Профессор Лисицын считал себя счаст-
ливым человеком, все мечты которого осу-
ществились. Прошел войну и остался жив – 
первая победа. Хотел получить образование 
и в этом преуспел – еще одна ступенька к 
счастью. В «нархозе» с первых дней встретил 
доброжелательных и сердечных единомыш-
ленников – огромная удача. С радостью шел 
на работу и с удовольствием возвращался 
домой к любимой жене и детям – высшая сту-
пень счастья. Так было до февраля 2002 года, 
когда Николая Андреевича не стало.

Наш корр.

Два оплота профессора 
Лисицына

Студенческий общепит

Вы имеете уникальную возможность в процессе учёбы 
приобрести дополнительную специальность

Факультет 
«Консалтторгцентр» ИПК и ПЭК

приглашает студентов старших курсов
на переподготовку по заочной форме обучения 

по специальностям:
– экономика и управление в предпринимательской 

деятельности,
– бухгалтерский учет и контроль в предприниматель-

ской деятельности,
– финансы и кредит в предпринимательской деятель-

ности, 
– экономика во внешнеэкономической деятельности,
– бухгалтерский учет и контроль в промышленности, 
– банковское дело,
– правоведение, 
– международный маркетинг,
– маркетинг,
– логистика.
Срок обучения на всех специальностях, кроме правоведе-

ния, – 18 мес.; на правоведении – 21 мес. Для студентов БГЭУ 
предусмотрены скидки по оплате за обучение и перезачет 
ранее изученных дисциплин. По окончании обучения выда-
ется диплом государственного образца о переподготовке на 
уровне высшего образования с присвоением соответствую-
щей квалификации.

Прием документов – с 11 марта по 15 мая 2013 г.
Адрес: 220037, г. Минск, ул. Менделеева, 36 (9 корп.), 

к. 207.
Тел.: (8017) 229-12-14, 229-12-13, 229-12-12.
www.bseu.by, e-mail:konsalt@bseu.by

БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 
ЭКОНОМИЧЕСКИЙ УНИВЕРСИТЕТ

объявляет конкурс на замещение должностей 
профессорско-преподавательского состава:

доцентов кафедр: правоведения; финансов и фи-
нансового менеджмента; политологии; промышленного 
маркетинга и коммуникаций;

ст. преподавателя кафедры физической культуры 
и экономики спорта;

преподавателей кафедры профессионально ори-
ентированной английской речи (3 ед.);

ассистентов кафедр: бух. учёта, анализа и аудита 
в отраслях н/х; международного бизнеса (2 ед.); техно-
логии важнейших отраслей промышленности.

Срок подачи документов на конкурс – с 19.04.2013 г. по 
19.05.2013 г.

Документы (личный листок по учёту кадров; автобио-
графия; копии документов об образовании, учёной степени, 
ученого звания; характеристика с последнего места работы; 
список научных работ) присылать на адрес:
220070, г. Минск, пр-т Партизанский, 26, ректору.
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гледжання рэдакцыi. Матэрыялы 
друкуюцца на мове арыгiнала.

Заснавальнiк  газеты — БДЭУ

Наша почта
Детская любовь  
не знает границ

Я работаю в детском доме. Я видела много 
детских глаз, мечтающих о машинках, куклах, 
вертолетах, но только в одни глаза мне действи-
тельно больно смотреть: глаза Иришки. Этой 
малютке всего 3 года, а она уже рассуждает как 
взрослый и состоявшийся человек. Ее привезли в 
приют избитую – мамочка постаралась! Для меня 
всегда было диким смотреть на мамаш, которые 
напиваются и избивают своих детей. Таких малы-
шей не мало, скажите вы, и почему же я решилась 
рассказать именно про Иришку? Потому что это 
малышка напоминает ангела не только внешне, но 
и внутренне. Когда ее привезли к нам, я отчетливо 
прочитала только одно чувство в ее глазах – лю-
бовь. Поразительно, как в маленьком сердечке 
может умещаться столько любви и тепла. А ведь 
она совсем не помнит той боли, которую ей при-
чинили самые родные люди.

Она всегда твердила только одно: «А когда за 
мной приедет мама?» Я всегда поражалась тако-
му феномену, как дети. Когда у них состоявшиеся 
родители, которые стараются им дать все, что 
имеют сами, и даже больше, дети этого не ценят. 
А в глазах этой малютки столько любви при слове 
«мама». Мне было искренне ее жаль. В пред-
дверии 8 марта, я объяснила ей, что существует 
такой праздник: праздник всех женщин. Она долго 
смотрела на меня ясными голубыми глазами и 
только потом сказала: «Я загадаю желание!»

– Ириш, это не Новый год и Дед Мороз не 
услышит твоего желания.

– Ну и что?! Я все равно загадаю. Я знаю, что 
оно исполнится!

Что загадала эта маленькая и не по годам 
смышленая девочка, я не стала спрашивать: а за-
чем? Пускай в душе у ребенка будет хоть какая-то 
надежда. Взрослые все реже обращаются к своим 
мечтам, а у нее такой богатый внутренний мир!

Утром мне пришлось ехать в больницу с 
одним из воспитанников нашего приюта. Специ-
ально для Иришки накануне я купила красивую 
куклу в желтом платье. Я искренне полюбила 
эту девочку.

Приехав в приют, я узнала, что малышку удо-
черила семья. «Мама и папа… Теперь у девочки 
будет нормальная семья», – подумала я. На душе 
как-то стало пусто и тоскливо, я поняла, что на-
всегда потеряла эту девчушку. Ну что ж… Так ей 
будет лучше.

Я. Дрозд, студентка 1 курса УЭФ

Сентябрь у первокурсницы – время очень оживлённое, увле-
кательное, наполненное новыми людьми и событиями, но, как ни 
странно, даже в начале этого месяца мне пришлось немного скучать, 
потому что по учёбе вечерами не приходилось особо стараться, да 
и друзья не всегда располагали свободным временем. И тут я нат-
кнулась на объявление, в котором приглашались девушки в Народный 
театр-студия моды «Авантаж». Мне всегда было интересно всё, что 
связано с модой, наверно, именно поэтому меня это и завлекло.

Мой «Авантаж»
От первого занятия я не была в 

большом восторге. Не все девочки 
соответствовали параметрам, что 
меня расстроило больше всего, 
это показалось мне достаточно 
непрофессиональным. Но, зная, 
что часто первое впечатление 
ошибочно, я продолжала ходить 
на занятия и оказалась права. Я 
даже и подумать не могла, что это 
станет мне родным и близким по 
душе. С некоторыми девочками я 
подружилась настолько хорошо, что 
мы даже стали проводить время. 
А сама руководитель «Авантажа» 
Любовь Валерьевна Шибаршина 
оказалась настолько хорошей, ве-
сёлой и ответственной женщиной, 
что я просто не могла не ходить на 
занятия, ведь она вкладывает свою 
душу в нас, в свой коллектив. Она 
постоянно ищет что-то новенькое и 
интересное для нас, что нам всем 
очень нравится, мы все только и 
ждём, когда у нас будет очередная 
фотосессия, показ или просто со-
берёмся вместе.

Наша дружба с девочками за-
вязалась во время первой общей 
фотосессии в студии «Знята». Это 
время было просто волшебным! 
Сначала у нас прошёл мастер-класс 
от профессионального фотографа 
Александра Абуховича, где он рас-
сказал нам о работе фотомодели. 
Потом мы приступили к практи-
ческой части, что нас и сблизило. 
После этого наши репетиции стали 
проходить гораздо веселей и ин-
тересней, ведь все мы были уже 
чуточку ближе друг к другу. Чуть поз-
же начались выступления на сцене 
БГЭУ, а тут тоже не обойтись без 
помощи и дружеской поддержки. 
Самым волнующим моментом для 

нас всех был выход на сцену. Хоть я 
уже не однократно выступала перед 
большой публикой, для меня всё 
равно первое выступление было 
немного волнующим, но всё прошло 
довольно успешно и вот на моём 
счету уже целых три показа!

Ещё одним знаменательным 
и очень впечатляющим моментом 
была наша маленькая вечеринка, 
которая сблизила нас не только 
между нашей группой, но ещё с 
девочками постарше и с девушка-
ми, которые посещали «Авантаж» 
несколько лет назад. Поводом по-
служило подтверждение звания 
«народный». И теперь мы можем 
ещё с большей гордостью пред-
ставлять наш коллектив. Тот день 
также запомнился своей необычай-
ной программой, можно сказать, 
что всё проходило по западным 
стандартам, хоть собирались мы в 
нашем университетском кафе. Всё 
проходило довольно мило, даже 
как-то по-семейному: все собра-
лись, посмотрели фильм про наш 
чудесный коллектив, поговорили, 
поучаствовали в лотерее, выиграли 
призы (ими были довольны все, так 
как подобраны они были со вкусом), 
написали пожелания для дальней-
шего улучшения нашего «Авантажа» 
и просто хорошо провели вечер. 
По-моему, этого достаточно, чтобы 
понять, что «Авантаж» за этот год 
стал неотъемлемой частью жизни 
многих девочек.

Надеюсь, в дальнейшем «Аван-
таж» принесёт мне ещё больше 
радостных моментов. Жду с не-
терпением.

Д. Хаданович, студентка 
1 курса ФФБД

Победой БГЭУ завершился чемпионат Беларуси по мини-футболу 
среди студентов. Вторым стал БНТУ, третьим – БГАТУ.

БГЭУ выиграл 
студенческую Универсиаду

Подопечные Владимира Пилецкого стали сильнейшими в стране после 23-
летнего (!) перерыва. До этого студенты «нархоза» побеждали в далеком 1990-м, 
причем виктории были достигнуты не только на республиканском уровне, но и 
на всесоюзном – в Тольятти они стали чемпионами СССР.

В этом году за команду БГЭУ выступали: вратари – Вячеслав Быковский, 
Илья Францкевич, полевые игроки – Алексей Бахматович, Александр Данилик, 
Сергей Дядичкин, Евгений Кольцов, Денис Красовский, Андрей Кулешов, Кирилл 
Мармыль, Артур Нечай, Никита Новик, Максим Рабаткевич, Илья Трачинский, 
Максим Юдин.

Призы лучших игроков турнира получили: вратарь – Вячеслав Быковский 
(БГЭУ), защитник – Алексей Сычков (БНТУ), нападающий – Павел Короткий 
(БГАТУ), бомбардир – Руслан Лазюк (БГУФК) – 13 мячей.

В финале за 1-6-е места были сыграны матчи со следующими результата-
ми: БТЭУПК – БГУИР – 3:1; БГАТУ – БГПУ – 0:6; БГЭУ – БНТУ – 2:1; БНТУ – 
БТЭУПК – 6:3; БГПУ – БГЭУ – 2:6; БГУИР – БГАТУ – 2:6; БТЭУПК – БГАТУ – 1:4; 
БГЭУ – БГУИР – 4:1; БНТУ – БГПУ – 3:1; БГПУ – БТЭУПК – 2:1; БГАТУ – БГЭУ – 
3:1; БГУИР – БНТУ – 1:5.

На снимке: команда БГЭУ с кубком.

Волейбол завораживает
Приятно осознавать, что спорт приобретает все большую популярность среди студентов нашего 

вуза. Многим нравится футбол и плавание, а кто-то обожает проводить свободное время в тренажер-
ном зале. В общем, у всех свои вкусы. Например, соревнования по волейболу, проходящие на этой неделе, 
привлекли в спортивный зал множество болельщиков и поклонников этой игры. Что неудивительно, 
ведь там действительно было на что посмотреть.

Мы и мир

Соревнования проходили три дня. Финальное сра-
жение между двумя сильнейшими командами можно 
было наблюдать в спортивном зале спорткомплекса 12 
апреля. С результатом 3:1 победила «сборная ВТИ-1», 
названная по инициалам своего преподавателя, Вари-
бруса Тимофея Игоревича.

В зале царила чудесная атмосфера, ведь и зрители, 
и игроки получали огромное удовольствие от такого 
времяпровождения. Все шесть команд, участвовавшие 
в соревнованиях, показали себя с наилучшей стороны: 
точные подачи, хорошие блоки и пасы.

Преподаватели остались довольны своими учени-
ками. Они отметили их умение играть в команде, их 
ловкость, силу и самоотверженность. А немногочислен-
ные ошибки объяснили усталостью, ведь все команды 
выступали на достойном уровне, а матчи были очень 
напряженными.

В целом, соревнования оставили лишь положитель-
ные эмоции у всех присутствующих в зале. Выходя из 
спорткомплекса дружной толпой, ребята оживленно 
переговаривались и смеялись, ведь спорт объединяет 
людей. Занимайтесь спортом!

В. Курбат, студентка ФМЭО

Нелегко студентам 
жить далеко от 
дома. Особенно ино-
странным, которые 
могут побывать на 
Родине только один 
раз в год! Им, как 
никому, нужна под-
держка и понимание 
земляков, людей 
более схожих не 
только по внешнему 
виду, но и по духу и 
мировосприятию. А 
где, как не на тема-
тических вечерах и 
различных меропри-
ятиях можно это 
сделать.

Альхрама Ибрагим Милад (Ливия, БГЭУ) прочел за-
мечательное стихотворение «Друзьям», которое было сим-
воличным для вечера, а ребята из Шри-Ланки (ГМУ ордена 
Дружбы, Витебск) исполнили восхитительный народный 
танец в соответствующих костюмах, Сюй Муйс из КНР (Мо-
гилев, БРУ) спел песню «Я люблю Китай», а еще одна пред-
ставительница этой страны Сян Сяомай (БГЭУ) заворожила 
всех присутствующих чудесной оперой. Невозможно не упо-
мянуть туркменский и турецкий народные танцы, игру Давуда 
Шармамента (БГТУ) на турк менском национальном инстру-
менте – дутаре; необычный чарующий звук наполнил зал во 
время выступления И. Оразымбенова (Военная академия), 
исполнившего на домбре композицию «Адай». Настоящий 
фурор произвели туркменские ребята  из БРУ (Атаров Су-
лейман и Бабаев Сыехат), адаптировавшие популярные 
композиции под барабаны и танцевальный коллектив «Fast lil 
makers» с их невероятной пластикой движений (Казахстан). 
Огромное спасибо организаторам мероприятия – деканату 
по работе с иностранными студентами БГЭУ, посольству 
Туркменистана в Беларуси, а также их спонсорам.

Скучать не пришлось, и равнодушных не осталось. Та-
лантами земля полнится и много их в каждом народе. Все без 
исключения получили огромный заряд позитивных эмоций и 
смогли приобрести новых друзей. Организаторы вечера наде-
ются, что он станет ежегодным и поможет всем иностранным 
студентам как можно лучше освоиться в нашей стране.

О. Игнатенко, студентка ФМ

Таким мероприятием стал вечер встречи «Туркмены 
БГЭУ собирают друзей», на который собрались студенты 
из дружественных республик: Ливии, КНР, Казахстана, Шри-
Ланки, Ирана, Азербайджана, Турции и др. И, конечно же, 
присутствовали белорусские студенты. Все вместе ребята 
организовали отличный концерт, состоявший из 25 номеров 
различных жанров. Перечислим некоторые из них.

Вечер дружбы и культуры


